



CRUZ ZAVALA, Carlos Alfonso

Rut:

Fecha de Nacimiento: 1943

Domicilio:

Estado Civil: Soltero **Actividad:** Carpintero

C.Repres.: Militante del Partido Socialista - Miembro del equipo de seguridad presidencial GAP

Fecha de Detención: 11 de septiembre de 1973



Carlos Alfonso Cruz Zavala de 30 años de edad, soltero. Se desempeñaba como carpintero. Militante del Partido Socialista, era miembro del equipo de seguridad presidencial GAP.

Detenido junto a miembros del dispositivo de seguridad presidencial el día 11 de septiembre de 1973 frente a la Moneda por personal de Carabineros, conducido a la Intendencia y luego llevado a la Sexta Comisaría. Fue ejecutado por agentes del Estado y su cuerpo abandonado en las riberas del río Mapocho.

El grupo que abandonaba el Palacio por calle Morandé fue detenido por las fuerzas militares, obligándoseles a tenderse boca abajo en el suelo. Este grupo estaba conformado por asesores del Presidente, miembros del GAP, médicos que prestaban servicios en La Moneda y funcionarios del Servicio de Investigaciones. La mayoría de los médicos que se encontraban presentes (con excepción de algunos que se desempeñaban como asesores del Presidente y que serán mencionados más adelante), fueron liberados en esos momentos. El resto de los detenidos fueron luego trasladados a la vereda, permaneciendo tendidos.

A las 18:00 horas, este grupo fue conducido al Regimiento Tacna en 2 vehículos militares. En ese recinto permanecieron tendidos en el suelo, boca abajo, con las manos detrás de la nuca, desde el 11 de septiembre, en la tarde, hasta el 13 de septiembre al mediodía. El 12 de septiembre son liberados los miembros del Servicio de Investigaciones, excepto uno que también permaneció en este recinto hasta el mediodía del día 13, momento en el que fue liberado.

De acuerdo a los antecedentes reunidos, la Comisión puede afirmar que el grupo que permaneció hasta el día 13 al mediodía, en el Regimiento Tacna, estaba compuesto, por una parte por nueve asesores y miembros de la Presidencia de la República y por otra, por 15 miembros del GAP. Como ya se indicó más arriba, los antecedentes reunidos permiten afirmar que el ex Director de Investigaciones Eduardo Paredes, también estuvo detenido en el Regimiento Tacna, hasta el 13 de septiembre. Para esta comisión es inverosímil, la versión publicada en la prensa de esa época, que sostenía que Paredes había muerto en un enfrentamiento.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: http://www.archivo-chile.com

Si tienes documentación relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, tésis, testimonios, discursos, fotos, prensa, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA:

El portal del CEME es un archivo histórico, social y político de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores.

